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◆責任編輯：趙一聃文 匯 要 聞

香港文匯報訊 （記者 黃寶儀、胡若璋、帥誠 廣州報道）

香港特區行政長官李家超24日上午出席在廣州舉行的「粵港

合作周」啟動儀式暨 SmartHK「推動高質量發展·香港論壇」

開幕式並致辭，指粵港澳大灣區是香港更好融入國家發展大局

的最佳切入點，未來特區政府會從三方面強化與大灣區其他城市攜手合作，推動國家

高質量發展。李家超表示，隨着香港和內地全面通關，粵港兩地的人員往來全面復

常，大灣區「一小時生活圈」更使我們可以即日往返，非常方便。「我和我的團隊

將更頻繁地即日來往兩地，致力促進灣區互聯互通，推進灣區高質量發展和推動香

港積極融入國家發展大局。」

李家超：三方面強化灣區合作
提升頂層領導 加強在地支援 講好灣區故事

香港貿發局在5月24日至6月7日在大灣區策
劃舉辦「粵港合作周」，組織香港及廣東

省政府部門、機構、商會及行業協會等合作夥
伴，在多個大灣區城市舉辦21個商貿活動，帶
動大灣區合作交流。
李家超表示，特區政府會從三方面強化與大灣
區其他城市攜手合作，推動國家高質量發展。第
一，提升頂層領導。特區政府在去年底成立了
「融入國家發展大局督導組」，把高層領導力量
提升到「1+3」，從策略、宏觀角度推進香港融
入國家發展大局的工作，全力打通大灣區人流、
物流、資金流、信息流，積極推動大灣區各城市
高質量發展。

設推廣中心支援港商拓內地市場
第二，加強在地支援。上月底，特區政府駐粵
經濟貿易辦事處設立的「粵港澳大灣區發展推廣
中心」正式揭牌。新成立的推廣中心將舉辦不同
交流推廣活動，全力支援在大灣區內地城市發展
的港人港企。推廣中心也將通過加強與香港貿易
發展局（貿發局）、投資推廣署，以及海內外
團體和機構的合作，提供大灣區的相關資訊和
諮詢服務。推廣中心還將結合香港貿發局在大
灣區各個內地城市設立「GoGBA 港商服務
站」，掌握港人港企在大灣區內不同城市發展
的需要，支援他們在當地發展。貿發局也正推
行「內地發展支援計劃」，加強支援內地港商，
裝備他們拓展內地市場。

善用香港優勢助內地企業引進投資
第三，講好灣區故事。香港社會現在已經全面

復常，與內地全面通關，與海外重新接軌。香港
會善用國際盛事之都和會展服務等方面的優勢，
助力內地企業引進投資機遇。同時，特區政府官
員率領不同代表團，訪問海內外不同城市，親自
宣傳香港專業服務業和大灣區其他優勢產業聯動
下帶來的無限機遇，在國際舞台上講好灣區建設
的好故事。李家超強調，「我們必須同心同德推
進大灣區合作登上更高台階，為繼續推動大灣區
城市群的經濟發展，為貢獻國家高質量發展，提
供更大動能。」

粵省長冀粵港加強科創等領域合作
廣東省省長王偉中在致辭中表示，希望香港企

業家加強與廣東在科技創新、先進製造、現代服
務業、商貿旅遊等領域合作，加大在廣東特別是
粵東粵西粵北地區的投資布局力度，積極與廣東
企業聯手開拓國際市場。廣東將全力打造市場
化、法治化、國際化營商環境，為包括香港企業
在內的海內外投資者提供優越環境和一流服務。
廣東將大力支持、全力助推香港高質量發展，支
持香港更好融入國家發展大局，為推進「一國兩
制」實踐行穩致遠作出廣東努力和貢獻。
香港中聯辦副主任尹宗華、廣東省副省長張

新、香港貿易發展局主席林建岳、總裁方舜文
等參加開幕式。

劉會平：望香港發揮優勢帶動內地企業走向世界
香港文匯報訊（記者 帥誠、黃寶

儀、胡若璋 廣州報道）24日在廣州
舉行的SmartHK「推動高質量發展．
香港論壇」大型推廣活動，是香港與
內地恢復全面通關後，香港貿發局在
大灣區策劃的「粵港合作周」旗艦活
動。在採訪中貿發局副總裁劉會平感
嘆，不斷成熟完善的灣區跨境基建，
讓港企、外企都感到越來越便利。
劉會平表示，香港貿發局一直以來

長期關注內地發展狀況，依靠一站式推
廣平台，帶動香港企業關注粵港澳大灣
區的發展機遇。通過貿發局的不斷努
力，如今不僅是香港本土企業，不少外
資企業也通過香港成功走進大灣區。

施穎茵：支持初創企業灣區拓展業務
「許多企業家都說要親身來到內

地，才知道大灣區的發展有多快，以
及這裏有多少發展機遇。因此我們意
識到，需要盡快籌辦此次的『粵港合
作周』，以吸引更多的香港企業走進
大灣區內地，進行實地考察，落地開
展工作。」劉會平希望，此次「粵港
合作周」不僅僅是短期的活動，而是
希望能夠以此促進大灣區內企業的更

多合作，為企業創造更多商機。
「借助此次活動，我們希望可以讓
廣東企業看到香港專業服務和創科方
面的新面貌，感受香港商界的新活
力、熱誠和積極性，與香港企業建立更
緊密的聯繫，深化粵港合作。」劉會平
還透露，今年恰逢「一帶一路」倡議提
出10周年，與「一帶一路」相關國家
的貿易和投資合作也將成為一大趨勢。
他希望接下來香港能夠充分發揮自身在
綠色金融、綠色科技和科創等方面的優
勢，帶動內地企業通過香港這個平台
走向海外，尤其是抓住「一帶一路」
沿線及RCEP框架下的商機。
在SmartHK「推動高質量發展．香

港論壇」當天下午同期舉辦的大灣區青
年企業家峰會上，恒生銀行執行董事兼
行政總裁施穎茵表示：「近年，國家大
力推動大灣區建設，深化合作互動。灣
區內各城市有不同的優勢，各城市之間
只要加強合作，絕對可以達成共贏，
創建一個理想和廣闊的投資及營商環
境。大灣區機遇不僅局限於大企業，青
年企業家也是推進大灣區建設的重要力
量。恒生一直與青年企業家同行，為他
們提供資金、創業諮詢、培訓等，全方
位支持初創企業拓展至大灣區內地城
市。我們同時感謝貿發局為大家提供
這個峰會平台，連接香港與內地企
業，為大灣區發展出一分力。

◆李家超（右）聽取香港特別行政區政府駐粵經濟貿易辦事處主任蘇惠思（左）介紹該辦事處在SmartHK展覽設立的
展位。
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◆ SmartHK「推動高質量發展·香港論壇」現場。 香港文匯報記者帥誠 攝

香港文匯報訊 據香港中聯辦官網訊，5
月24日，中國曲藝家協會藝術團香港專場慰
問演出在駐香港部隊昂船洲軍營禮堂舉行。
中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄，中國文聯
副主席董耀鵬，駐香港部隊司令員彭京堂出
席並致辭。
鄭雁雄表示，過去一個時期，香港社會曾飽
受政治爭拗和社會動盪之苦，習近平總書記、
黨中央以非凡的政治定力和高超的政治智
慧，採取一系列標本兼治的重大戰略舉措，
從根本上扭轉局勢，推動香港從由亂到治走
向由治及興的新階段。現在，大家所熟悉
的、繁榮穩定的香港已經回來了。中國曲協

藝術團香港專場慰問演出，不僅傳遞中央對
香港的關心關懷，也必將為香港大踏步走向
由治及興凝聚強大正能量。
鄭雁雄強調，推進強國建設離不開香港長
期繁榮穩定，而繁榮穩定的前提是國家安全
得到堅實維護。我們一定要居安思危、共同
努力，做「一國兩制」的忠誠捍衛者、香港
繁榮穩定的堅定守護者。
中央政府駐港聯絡辦副主任羅永綱，駐港
國安公署副署長李江舟，外交部駐港公署特
派員劉光源，香港特區政府國安委秘書長區
志光和特區政府紀律部隊、中央駐港機構代
表400多人出席觀看演出。

鄭雁雄：中國曲協藝術團來港演出 傳遞中央對港關心關懷

慳錢節能環保 科創港企受青睞
如何實現高質量發

展？哪樣才是貼地的
創新服務？24日，由
香港貿易發展局、廣

東省商務廳共同主辦的SmartHK「推動高
質量發展．香港論壇」在廣州率先開鑼。
在慳錢、節能中用科技手段引領新商機，
一批「接地氣」的科創港企們成為「香餑
餑」，獲得一大批客戶的青睞。

在展示區域的產學研專區，來自香港的
PON.ai創辦人、CEO KELVIN TANG 的

展位非常有人氣，前來諮詢、洽談的內地
客戶不在少數。 在接受香港文匯報記者採
訪前，一家廣州的電商企業代表正在詢問
他，希望互加微信，領取這套產品的試用
版本。

「我帶來的新產品是電商產品營銷軟
件。」他向香港文匯報記者介紹說，如果
你是一家電商企業，需要對外售賣產品之
前，就會有產品攝影的痛點需求。為什麼
說這一需求有痛點呢？通常，需要找產品
攝影師，還需要租賃場地，這不僅需要花

費幾千（人民幣，下同）到幾萬元不等，
也需要幾天或者一周左右的時間。時間、
金錢的成本都不算少。

「我們的這個產品就是可以賦能商家，
打印出來他腦海中想要的場景。」 這麼做
的直接效果，首先就是幫助商家慳錢。不
過也並不會讓產品攝影師們「失業」，反
而也可以助力他們提供更多的便利和創意
選擇，做出更好的優質服務給到客戶。

這邊是慳錢有道，另一邊，節能環保也
正當時。一家來自瑞典的恩華特企業展位

前，恩華特大中華區及東南亞業務發展總
監馮超介紹說，企業進駐香港多年，也曾
於 2003 年時就通過香港北上開發內地市
場，目前在上海、北京、天津、廣州都設
有分公司。

垃圾收集系統助力綠色灣區
目前，企業的拳頭產品是封閉式氣動垃

圾收集系統。通俗點說，就是垃圾投放的
時候可以用氣密的方式運送到中央收集
站，而不需要像傳統的垃圾收集方式，中
途也會產生大量的異味和蚊蟲鼠蟻的環境
污染困擾。當下，這套垃圾收集系統已經
在內地許多產業園區、醫院以及商業寫字
樓裏得到運用。比如，北京的301醫院、

朝陽醫院、香港的科學園、台灣的101大
樓都配置了該系統。

馮超說，今次前來設攤位交流，是希望
能夠在大灣區更進一步，為低碳灣區、綠色
灣區的優質生活圈作出行業貢獻。

香港貿易發展局主席林建岳致辭時表
示，今次，有超百名香港商貿代表匯聚羊
城，就是希望可以在金融投資、創新科技及
文化創意等多個領域和廣東繼續優勢互補，
在大灣區的發展建設中，攜手共贏。林建岳
稱，接下來的一周，將繼續舉辦超過20個
商貿活動，鼓勵大灣區內其他城市和香港聯
手，共同推進粵港澳大灣區建設。

◆香港文匯報記者胡若璋、黃寶儀、
帥誠 廣州報道
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▲鄭雁雄致辭。 中聯辦圖片

▶現場觀眾觀看演出。 中聯辦圖片
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